

Compra de apartamento antes de llegar a **Ecopetrol** enreda a Ricardo Roa en posible conflicto de interés

El periódico El Tiempo reveló que fue vendido por una firma a cargo de un reconocido empresario del sector de hidrocarburos.



Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**, se encuentra en una nueva polémica por la compra de un apartamento cuatro meses antes de llegar al frente de la petrolera. FOTO COLPRENSA

16 de diciembre de 2023

Una nueva polémica enreda al **presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa**, luego de que la unidad investigativa del periódico El Tiempo revelara **la compra de un apartamento a una firma que aparece a nombre de un reconocido empresario del sector de hidrocarburos, lo cual lo pondría en un potencial conflicto de interés.**



Antioquia

Hijo de Luis Alfredo Ramos y alcalde saliente de Rionegro lideran nuevos nombramientos en Gobernación de Antioquia

Según el medio en cuestión, **cuatro meses antes de llegar a la presidencia de la compañía, Roa adquirió un lujoso apartamento al norte de Bogotá, con 300 metros cuadrados, tres terrazas y cuatro habitaciones, entre otras características.**



Colombia

Autoridades de Colombia y EE.UU. asestaron golpe a red que traficaba migrantes con destino al Darién

El lío es que el inmueble, por el cual pagó \$1.800 millones, fue comprado a Princeton International Holdings LTD.

Te puede interesar

DUBAI 2023
"La salida de los combustibles fósiles es inevitable. Esperemos que no llegue demasiado tarde": las reacciones tras acuerdo de la COP28

Hijo de Luis Alfredo Ramos y alcalde saliente de Rionegro lideran nuevos nombramientos personas

Google y la RAE presentaron proyecto para unir el español con la IA

UN DÍA COMO HOY
Un día como hoy 11 de diciembre

Hechos de talento
El empleo que busca en Antioquia está a un clic
[Ver ofertas](#)

Regístrate a nuestro newsletter

Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News

Únete a nuestro canal de Whatsapp

Las más leídas

Óscar Agudelo, el Zorral Criollo, dejó la cama vacía. Muere a sus 91 años de edad

Ejecución presupuestal tiene a Petro pensando otra vez en revolución ministerial

Pasaportes: el canciller, el hijo y los buenos amigos

Un contratista es dueño del yate que gozan los alfiles de Quintero

Remontada: Colombia venció 3-2 a México y cerró el año con victoria en la era de Néstor Lorenzo



Colombia

Carrejón denuncia ataque con explosivos a su línea férrea en Uribe, La Guajira

La matriz de esta empresa fue constituida en las Islas Vírgenes Británicas, y su filial en Colombia, constituida en 2010, aparece a nombre de Serafino Iacono.

Se trata de un empresario venezolano, recordado por sus pasos en altos cargos Pacific Rubiales y Gran Colombia Gold.

Según El Tiempo, actualmente **Iacono figura como CEO de NG Energy International Corp, una empresa de exploración y producción que busca crecer en el negocio del gas en Colombia y tiene una participación del 72% en el bloque Sinú 9, en Pueblo Nuevo, Córdoba.**

EL MERIDIANO @elmeridiano_co · Seguir

#Agroeconómico | La @MinEnergiaCo Irene Vélez anunció un "descubrimiento de gas en Colombia". Afirmó que se trataba de dos pozos en el bloque Sinú-9 en Pueblo Nuevo, Córdoba. Sin embargo, el hallazgo se había anunciado en octubre por compañía minera NG Energy Internacional.

6:33 p. m. · 1 dic. 2022

8 Responder Copia enlace

Leer 1 respuesta

Sobre dicho bloque, Hocol, filial de **Ecopetrol**, tiene firmado un acuerdo de confidencialidad, evaluando posibles negocios.

Allí podría presentarse el conflicto de interés de Roa, **quien aseguró a ese medio que no guarda relación con Serafino Iacono.**



Economía

Gobierno radicó proyecto de ley para crear **Ecominerales**, la "Ecopetrol" del sector minero

Además, la petrolera aseguró que en la fecha del acuerdo Roa no pudo intervenir porque no había asumido la presidencia de la compañía, y además no es el representante legal de Hocol, por lo que no tiene facultades para hacer lo propio.



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



El Colombiano



Te recomendamos



Colombia será sede oficial de la COP16 de Biodiversidad, la más importante del mundo, en 2024



Se conocen los detalles del incendio en el que murieron ocho miembros de una familia en Neiva



Ocho miembros de una misma familia murieron en trágico incendio en Neiva



Capturaron al senador Ciro Ramírez por caso de red de corrupción: esto se sabe





< Anterior

“Terminamos un periodo incipiente para las instituciones culturales”: María Patricia Marín Arango

La directora del Teatro Metropolitano hace un balance de este 2023 en el que tuvieron más de 335 eventos entre públicos y privados, también habló de lo que viene para 2024, la ampliación de este recinto cultural de la ciudad y lo incipiente que fue la gestión cultural de la saliente administración.

Siguiente >

hace 6 horas

Pasaportes: el canciller, el hijo y los buenos amigos

Las relaciones del ministro Álvaro Leyva y su hijo Jorge con los abogados Juan C. Losada y Alex Vernot le agregaron un nuevo nudo al lío de la fallida licitación.



El ministro de Relaciones Exteriores, Álvaro Leyva, ha manifestado su negativa a que el contrato de elaboración de pasaportes sea entregado a la firma Thomas Greg & Sons en varias oportunidades. FOTO COLPRENSA

16 de diciembre de 2023

Al lío del **canciller Álvaro Leyva Durán** y la licitación de pasaportes en el país le siguen apareciendo más sellos de sospechas y sumando más páginas y nombres. Cuanto más pasan los días, las historias entre los protagonistas se trenzan y se enredan. En las últimas horas fueron revelados más vasos comunicantes entre dos de los mencionados en la denuncia de la supuesta reunión en París, **con la que se buscaría influenciar en la entrega futura de dicho contrato: Juan Carlos Losada y Alex Vernot.**





Se complica caso por licitación de pasaportes: abogado de la Cancillería renunció y advirtió "alto riesgo de detrimento patrimonial"

Ambos han reconocido que tienen una buena relación con la familia Leyva, sobre todo con Jorge Leyva, el hijo del canciller y quien se ha convertido en piedra angular del caso. La saliente directora de la Agencia Nacional de la Defensa Jurídica del Estado, Martha Lucía Zamora, **declaró oficialmente que Losada y Vernot fueron dos de los nombres que le mencionaron en un mensaje anónimo en el que el que se le informó del sospechoso encuentro.**



Colombia

Caso pasaportes: hay ambiente para conciliar con Thomas Greg

Zamora señaló en su testimonio que, aunque no podía recordar con exactitud cada palabra del mensaje recibido en su teléfono, en términos generales este decía: "doctora Martha Lucía, aproximadamente en la primera o segunda semana de noviembre se reunieron Jorge Leyva, Juan Carlos Losada, Alex Vernot y unos inversionistas o contratistas en el Hotel Le Grand de París. Ojo con esa reunión". **Además, explicó que ante la sorpresa de lo que decía, apuntó en un papelito la información, pero que al tratar de volver a abrirlo este había desaparecido porque se trataba de un mensaje temporal.**

El caso de Losada es mucho más delicado porque se trata del actual director de Asuntos Jurídicos Internacionales del Ministerio de Relaciones Exteriores, de quien esta semana trascendió que había sido magistrado auxiliar de la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP). **Pero, habría salido de allí en medio de delicados cuestionamientos, cuando su exjefe, el magistrado Alejandro Ramelli, lo denunció por destruir o suprimir archivos determinantes para la investigación de un caso de falsos positivos que involucra a 20 militares, ocurrido en el Batallón de Infantería N°21. El dato fue revelado por el periodista Daniel Coronell.**

Ramelli dijo que el actuar del exmagistrado **Losada puede "constituir falta disciplinaria y también delito"**, el caso ya está a cargo de la fiscalía 74 especializada de Bogotá del Grupo Investigativo de Fe Pública y Orden Económico.



Colombia

Canciller Leyva perdió en su propia entidad: Comité aconseja buscar acuerdo en pleito sobre pasaportes

Pero el caso tiene otra arista que muestra cómo Losada y Leyva son viejos conocidos. Resulta que el hoy director de Asuntos Jurídicos Internacionales del Ministerio de Relaciones Exteriores fue **el fiscal que hace unos 20 años absolvió al canciller Leyva en un proceso de injuria y calumnia, abierto por las denuncias del entonces vicefiscal, Jaime Córdoba Triviño, y el jefe de comunicaciones de la Fiscalía, Hernando Salazar Palacio. Los hechos ocurrieron en el año 2004.**

Otra polémica historia tiene que ver con las multimillonarias demandas del caso Hyundai que tiene como protagonista al condenado empresario Carlos Mattos. Asunto que también une a Losada y a Vernot, **ya que este último fue acusado de sobornar al abogado Luis David Durán, quien estaba preso en la cárcel Modelo de Bogotá y estaba colaborando con las autoridades contra Mattos.**

El Tribunal Superior de Bogotá condenó al abogado Vernot, quien trabajaba para Mattos, por el delito de soborno en actuación pública con 72 meses de prisión y una multa de 50 salarios mínimos. **En ese momento se supo que el Tribunal le negó la posibilidad del beneficio de casa por cárcel debido a que el condenado no tenía**

residencia en Colombia y llevaba tres años en Francia, país del que también tiene la nacionalidad.

Vernot es esposo de Laura Guillem, quien en agosto pasado fue nombrada por el Gobierno Nacional como embajadora ante la Unesco. **Según información de Coronell, antes su nombre había sido propuesto para ocupar el cargo de embajadora en Francia, pero la cancillería del país galo nunca respondió, lo que en diplomacia es considerada una negativa a aceptar la postulación.**

En respuesta al escándalo, Vernot no negó que conocía a Losada y a Jorge Leyva, pero señaló que no se había reunido con estos y que solo los vio en París cuando fue a recoger a su mujer, quien sí se reunió con ellos. **Losada también negó cualquier señalamiento de una reunión conspirativa y dijo que viajó a Francia a un encuentro con el gobierno francés sobre el tratado de extradición vigente.**

Sin respuestas

Cargando ese pesado saco de enredos y señalamientos, Álvaro Leyva llegó el pasado miércoles a la Comisión Segunda del Senado, donde fue citado para un debate de control político. **Allí el canciller no solo dejó ver el curtido cuero de su experiencia política, al responder de forma retadora la mayoría de los cuestionamientos y manejar a su antojo el tiempo y el protocolo, sino que también aprovechó para decir que nunca había agredido de manera verbal a la saliente directora de la Agencia de Defensa Jurídica. Además, hasta cuestionó el conocimiento del tema de la licitación a los congresistas que lo habían citado. “No se han leído las resoluciones”, dijo.**

Incluso, el jefe de las relaciones diplomáticas del país dio a entender que Martha Lucía Zamora **“quería convertir su salida en un episodio de maltrato cuando realmente lo que hay es un manejo deficiente de su parte e incluso comportamientos contractuales dudosos”.**

Empeñado en su palabra, Leyva **convirtió su defensa en un contraataque contra Zamora, así que durante su intervención anunció que denunciará a la exdirectora por supuestas irregularidades en dos contratos, uno con la firma GBS y el otro con Latham & Watkins.**

Los congresistas decidieron incluir en el documento final la declaración que indicaba que no habían quedado tranquilos con las respuestas dadas por Leyva. **“Sométase a consideración de la Comisión Segunda del Senado de la República la No Satisfacción de las respuestas entregadas por el canciller”.**

Zamora no se quedó callada y respondió a Leyva de manera tajante. En tres mensajes cortos dijo que el canciller la señaló de una supuesta corrupción de la oficina a su cargo para defender su propia responsabilidad en el manejo delictivo de la licitación de pasaportes. **También indicó que los contratos internacionales señalados por Leyva tuvieron que ser ampliados porque no preveían desde su inicio una tercera audiencia y que todos los contratos son rigurosamente vigilados.**

“Cuando no se tienen argumentos se recurre a la agresión, a la injuria y calumnia. Ese fue el comportamiento que tuvo conmigo. Ojalá las cámaras corroboren la llegada a la sala de espera, su actitud retadora y el movimiento de sus manos”, agregó Zamora sobre el momento del encuentro con Leyva.

El presidente Gustavo Petro, por su parte, volvió a opinar sobre el caso y **dijo que “hay funcionarios que han actuado a favor de Thomas Greg & Sons para que se quede con la licitación de más de \$500.000 millones. Eso se llama corrupción y debe ser investigado penalmente desde el inicio del proceso”.**

Como colofón temporal del enredo, este viernes hubo una nueva audiencia de conciliación entre el Gobierno y la firma Thomas Greg & Sons, que tiene una pretensión de **\$117.000 millones por no habersele adjudicado la licitación de los pasaportes tras ser el único oferente y cumplir los requisitos, la causa que motivó la pelea del canciller con Zamora. Al final no hubo acuerdo, pero todo apunta a**

que la conciliación se dará. Este martes habrá otra audiencia.



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



Rainiero Gustavo Patiño Martínez

Seguir Periodista

Ejecución presupuestal tiene a Petro pensando otra vez en revolcón ministerial

El mandatario citará a sus ministros y altos funcionarios en Palacio para revisar la ejecución y ajustar tuercas para darle mejor manejo a los recursos para hacer realidad el “cambio”.

